

AMAZONÍA LIBRE DE MINERÍA ILEGAL

Cada hectárea destruida en nombre de la extracción minera es una pérdida incalculable para la humanidad, porque afecta no solo al equilibrio del ecosistema amazónico, sino también al conocimiento ancestral de los pueblos que han cuidado y vivido en armonía con este entorno durante siglos.

Proteger la Amazonía es preservar el medio ambiente, defender la vida, la cultura y la dignidad de quienes la habitan.

30

mil hectáreas de deforestación minera se han detectado en el Perú entre 2021 y 2024.

26 %

de la deforestación por minería aurífera, entre 2021 y 2022, ocurrió fuera del Corredor Minero, en Madre de Dios.

36

comunidades nativas en Loreto y Amazonas están amenazadas por la minería ilegal, lo que pone en riesgo su acceso al agua.



“La minería ilegal ha liberado toneladas de mercurio en el Nanay y otros ríos del país, que abastecen de agua potable y alimentos a cientos y miles de persona”

José Manuyama, activista ambiental

CAUSAS

Demanda económica: El aumento del precio del oro, especialmente en épocas de crisis económica, incentiva a muchas personas en busca de ingresos.



Pobreza y falta de oportunidades: En zonas rurales empobrecidas, la minería ilegal se presenta como una de las pocas alternativas económicas.

Inestabilidad política y social: La falta de una regulación efectiva, corrupción y debilidad institucional permiten que la minería ilegal crezca sin control.



CONSECUENCIAS

1 El 74 % de la deforestación minera entre 2021 y 2024 en Madre de Dios ocurrió en áreas legalizadas, mientras que el 26 % se dio en zonas prohibidas, incluidos territorios indígenas

2 La expansión de la minería ilegal ha incrementado la violencia en la región amazónica, con ataques a empresas mineras legales y conflictos con comunidades locales.

3 La minería aurífera utiliza mercurio, un metal tóxico que se libera en los cuerpos de agua, contaminando ríos y afectando la soberanía alimentaria y la salud de las comunidades locales.

4 Se calcula que entre 2022 y 2023, la minería ilegal de oro ha generado una pérdida económica de más de \$593 millones por impactos socio ambientales en Madre de Dios.

¿QUÉ HACER?

INFÓRMATE BIEN

- ✓ Recopila datos sobre deforestación, contaminación del agua y otros efectos negativos para aumentar la conciencia ambiental en tu comunidad. MAAP (Monitoring of the Andean Amazon Project) ofrece reportes detallados con imágenes satelitales.



FOMENTA Y ACOMPAÑA INICIATIVAS SOSTENIBLES MAAP

- ✓ Contacta con especialistas para fomentar alternativas sostenibles a la minería, como la agricultura ecológica y el ecoturismo.
- ✓ Promueve el respeto por los conocimientos y prácticas ancestrales.
- ✓ Apoya a las comunidades a defender sus derechos frente a proyectos mineros que amenazan sus territorios.



¿SABÍAS QUÉ?

- ✓ Perú firmó el **Acuerdo de Escazú** en 2018, pero aún no lo ha ratificado. En 2020 y 2021, el Congreso archivó las propuestas debido a preocupaciones sobre la soberanía nacional y desinformación respecto al tratado. En 2023, la Comisión de Relaciones Exteriores lo rechazó nuevamente e impidió su implementación.
- ✓ Este acuerdo es clave para **garantizar el acceso a la información ambiental, la participación pública y la protección de defensores ambientales**, esenciales en la lucha contra la minería ilegal y la deforestación.

MÁS INFO

